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【香港商報訊】記者洪嘉禧報道：香港中資證券業

協會永遠名譽會長謝湧海表示，香港的離岸人民幣業

務前景十分光明。他強調，中國本身有制度的優勢，

而且國家的經濟穩中向好，前途無量，創新科技在國

際上嶄露頭角，有的甚至處在領先的位置，這些都是

人民幣國際化的重要基礎。

另外，港府近日公布計劃今年內修訂法例，豁免市

場莊家就雙幣股票進行特定交易涉及的股票買賣印花

稅，收窄人民幣與港元股票價差問題，為投資者提供

更大的交易彈性。

謝湧海：人民幣國際化非一蹴而就

對於人民幣的未來發展，謝湧海認為要看外因的機

遇，「國家本身的實力、國際信用很強，而且通過

『一帶一路』連接歐亞，由海權經濟轉變為路權經

濟，對人民幣的發展有很大的推進，然而人民幣的發

展並不是一蹴而就，由內因配合外因。目前還看美元

會否有崩潰危機，造就人民幣發展的機會，例如石油

『去美元化』。」

謝湧海續說，國家仍可以提升自身的實力，硬實力

如科技和經濟，在國際上要有一定的地位和規模；軟

實力如人民幣的管理、國家在國際社會的形象、信用

等，而且經濟市場也可以進一步開放，以幫助人民幣

的發展。

胡經國：雙幣股票降內地投資者風險

「美國財政赤字越來越高，加上損人利己的霸權，

正在消耗他們的信用，今後貨幣市場預料會走向多元

化，加上現在主要貨幣如歐元、日圓都遇到很大的問

題，因此人民幣的發展機會最大。」謝湧海說。

雙幣股票指一種股票同時以港幣及人民幣兩種幣種

報價、買賣及結算，過去雙幣股一直不普及，港府目

標明年推出雙幣股票市場莊家機制，容許金融機構做

合法的莊家，為人民幣計價股票提供買賣雙方的持續

報價，亦為「港股通」增設人民幣櫃做準備。

香港證券業協會副主席胡經國說：「雙幣股票市場

莊家機制預計明年推出，機制令內地投資者可以投資

香港即時以人民幣計價的股票，減低匯率的風險。由

於有了莊家，投資者買賣股票就有交易對手，促進股

票的流通。以往人民幣計價股票的交易並不活躍，成

交量低，新政策吸引投資者在香港購買更多股票，提

升港交所的成交，興旺經濟。」

香港證券及期貨專業總會副會長黃盛豪表示，雙幣

股票也是人民幣走向國際的其中一步。港股市場多一

個貨幣，會多一些生意，但能吸引多少資金還是要看

大市，最重要是金融市場要穩定，未來期望金融業可

以蓬勃發展。

黃盛豪：金融市場穩定最重要

香港離岸人民幣業務前景光明

六家專業金融機構榮獲服務大獎
區景麟：得獎者實至名歸

【香港商報訊】記者馮煒強、鄭珊

珊報道：「專業金融機構服務大獎

2022」頒獎典禮昨日圓滿舉行，共頒

發6大獎項。金融發展局行政總監區

景麟在會上致辭稱，對香港金融服務

業前景十分樂觀，縱然面對很多挑

戰，但認為有競爭才有進步。

昨日的主禮嘉賓還包括香港中資證券業協會永遠名

譽會長謝湧海、香港證券及期貨專業總會副會長黃盛

豪、香港證券業協會副主席胡經國、香港中國金融協

會常務副主席翟普、香港證券學會秘書長陳洪齡、香

港經濟導報總編輯顏安生、中華(海外)企業信譽協會

行政總裁陳詠雅、香港商報副總經理徐文等。

六家金融機構獲得殊榮，其中，中國工商銀行股份

有限公司獲選專業金融機構公共關係實踐大獎，中銀

國際控股有限公司獲頒專業粵港澳大灣區金融服務大

獎，興業銀行股份有限公司香港分行奪得專業綠色銀

行服務大獎，交銀國際控股有限公司憑藉出色的股票

研究團隊摘取專業綜合研究團隊服務大獎殊榮，專業

支付平台服務大獎花落聯款通(香港)有限公司，專業

資產管理服務大獎由中國通海國際金融有限公司奪

得。香港商報執行總編輯羅興輝致歡迎辭，並向獲獎

機構祝賀。

他提到，「一國兩制」是經過實踐反覆檢驗，符合

國家、民族根本利益。「一國兩制」也為香港金融業

發展提供了巨大的優越條件。

近年來兩地互聯互通持續擴大，區景麟說，通過

「滬港通」及「深港通」，海外來港上市的企業可吸

納內地資金的投資，而這是香港金融服務市場享有的

獨特優勢。

私募基金通吸引海外投資者來港

區景麟致辭時首先恭賀得獎企業，並形容是次獎項

的評審標準全面，得獎者是實至名歸。他續指，金融

服務業對香港經濟發展相當重要，從業人數達23萬

人，佔整體勞動人口約9%，但行業對整體GDP的貢獻

則高達24%。他對香港金融服務業的前景十分樂觀。

前海上月落實首階段「私募基金通」。區景麟表

示，港府與前海共同商討的「私募基金通」，將有助

推動海外投資者透過香港投資內地。故此，他認為香

港金融服務業前景十分樂觀。雖然香港金融業仍有很

多挑戰，但有競爭才有進步。

新加坡期望港金融市場蓬勃發展

對於香港與新加坡相互競爭的問題，區景麟表示並

不擔心兩地競爭，因為新加坡不少資金投資到中國內

地或香港市場，不希望香港金融市場發展受阻。他

說：「新加坡不希望見到香港不好，因為新加坡亦需

要通過香港而投資內地市場；若香港經濟不好，新加

坡的金融業亦會受到影響。」

「專業金融機構服務大獎2022」評選由香港商報、

經濟導報、香港商務總會及中華(海外)企業信譽協會

聯合主辦，香港中資證券業協會、香港中國金融協

會、香港證券學會、證券商協會、香港證券業協會、

香港證券及期貨專業總會及羅申美會計師事務所協

辦。

專家：港股正處黎明前黑暗
可分批撈底大價股

樓市方面，利嘉閣地產研究部主管陳海潮坦言，本

季度表現不容樂觀。美國大幅加息之下，香港亦會跟

隨加息，目前看不到加息周期何時會結束。另外，疫

情反覆是樓市的另一負面因素。他表示，今年樓價已

累跌9%，本季會再貢獻3至5個百分點的跌幅，累計全

年會跌12%至15%。

李振豪還提到兩個會扭轉美元強勢的因素，包括

「石油美元」被撼動，以及中東原油輸出國接受盧布

和人民幣。若上述兩個因素出現，美元強勢的局面將

被粉碎。另外，他提到，虛擬貨幣的應用，或促使部

分機構繞開或毋須再使用銀行的SWIFT系統。

對於目前應否

入市買樓，陳海

潮建議，自用買

家若認為有需要

並 且 有 能 力 負

擔 ， 就 可 以 入

市，「因為交租

就等於幫其他人

供樓」。投資客

方面，則可以稍

等，先觀察市場

走向。他相信，

樓價年年升，甚

至一年升20%至

30%，現已變成不

可能，「呢隻歌

仔冇得再唱」。

至於2023年的港股走勢，史理生相信，將呈「大上

大落」格局，高位料將重上22000點甚至更高；而明

年股市利淡因素則是「大選周期」，「2024年美國舉

行大選，通常美國大選前一年股市偏弱」。另外，他

認為，投資者也須關注德國前總理默克爾能否擔任歐

盟主席，並改善與俄羅斯的關係。

史理生相信，不利於港股的因素已浮現出來，接下

來股市開始迎接利好因素，「守得雲開見月明」；

「雙幣雙股」莊家制有望明年面世，將有助港股的重

新定價。他建議，撈底投資客可以選擇在本季度入市

吸納，分批吸納大價股，基金公司會加倉的也是大價

股，相信不久有正面反應出來。他還提到，美國的衰

退風險正在上升，呼籲大家保護好自己的資產。

陳海潮補充，市場憧憬國家將推出新的金融舉措支

持香港發展，加上港府下周公布的施政報告提出振興

香港經濟及刺激樓市的措施，香港樓市或可於本季度

止跌。

史理生：港股料呈「M型」走勢

李振豪：避免「長倉」美元現金

美元強勢成為今年匯市投資的主軸。東亞銀行首席

投資策略師李振豪直言，相較於其他貨幣，人民幣兌

美元跌得較少，沽外幣、長倉人民幣會贏。至於包括

日圓在內的外幣，李振豪建議「不要多碰」。對於有

意「長倉」美元的投資者，他認為可以採取美元多

頭，但不要「長倉」美元現金。

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：美息快速上升，

為今年的投資市場掀起滔天巨浪。昨日參與「名家分

享會——2023股樓匯攻略」的專家認為，當前市況是

「黎明前的黑暗」，但將「守得雲開見月明」，預測

將現「M型」反彈。料明年高位將見22000點。樓市專

家稱，目前樓市不明朗，但樓價像昔日般一年上漲

20%至30%的市況，根本不可能再出現，買家可按需要

入市，投資者則宜暫時觀望。

「當前港股可以用『黎明前的黑暗』來形容。」元

庫資產管理部董事總經理史理生表示，當前港股市場

可謂「驚心動魄」，但投資者近日「談股色變」，相

信大市已距離底部不遠。他續指，由現在起至2023

年，港股將呈「M型」走勢，相信第四季度會出現反

彈。

陳海潮：自住不怕入市

「專業金融機構服務大獎2022」頒獎典禮昨日圓滿舉行。

出席「名家分享會—2023股樓匯攻略」的專家(左至右)陳海潮、史理生及李振豪，分析
股樓匯未來走勢。

謝湧海(右)與胡經國均認為，香港離岸人民幣業務前景可期。
黃盛豪表示，雙幣股票是人民幣走

向國際的其中一步。

主辦機構向協辦機構及名家頒發感謝狀。

金融業界精英在「專業金融機構服務大獎2022」頒獎典禮上聚首一堂。 攝影：蔡啟文、馮俊文

區景麟表示，前海「私募基金通」有助推動海外投
資者透過香港投資內地。
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